
Kreiselternrat Leipzig – AK Gymnasien Sitzung am 08.11.2023, 18.30 –20:50 Uhr, Schule Ihmelstraße Schriftführer: Matthias H.

Teilnehmer:innen: 
Siehe Teilnehmerliste 

Lfd. Nr. Thema
1 Berichte Kreiselternrat/LER

2 Feedback zu Arbeitsaufträgen

3 Leitlinien AK Gymn - Strukturfragen

4 Diskussionspapier KER in Vorbereitung VV

5 offene Fragen/Sonstiges

6 Termine der nächsten Sitzungen 

Lfd.
Nr.

Thema Besprochene Information/Maßnahme verantwortlich Termin

1 Berichte 
Kreiselternrat/LER

1.1 Aktueller Stand Die Nachwahl von Delegierten aus dem KER Leipzig wurde vom LER nicht akzeptiert, sodass es 
aktuell kein Stimmrecht im LER gibt.
Zur nächsten Sitzung am 18.11. werden die Delegierten der Kreises Leipzig teilnehmen und einen 
erneuten Dialogversuch unternehmen. 

Alex (Taro) erläutert kurz die Hintergründe zum Positionspapier des LER.
Ziel ist es, dieses am 18.11. auf der LER-Sitzung zu beschließen.

1.2 Textbeitrag für KER-
Homepage

Für die neugestaltete KER-Homepage wird Michael L. einen Textbeitrag zur Vorstellung des AK 
Gymnasien verfassen.

Michael L. 11.12.2023

2 Feedback zu 
Arbeitsaufträgen

2.1 BLF-Daten Rückmeldung von 18 Schulen erfolgt 
Michael G. wertet die erhaltenen BLF Daten aus und vergleicht sie mit den Abiturergebnissen.
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2.2 Zustand der 
Schulbibliotheken

Auch hier erfolgten zahlreiche Rückmeldungen.
An vielen Schulen werden diese von Lehrer:innen betreut, was deren Ressourcen bindet.

3 Leitlinien AK Gymn - 
Strukturfragen

Die Leitlinien wurden vorab per Mail verteilt.
Es gab einen Austausch mit kleineren Anmerkungen (Netzwerk der Mitglieder, Wahlperiode 2 Jahre, 
Wählbarkeitsbescheinigungen, etc.). Weitere Rückmeldungen werden schriftlich an den AK-Vorstand
gesendet. 

4 Diskussionspapier KER in 
Vorbereitung VV

Es gibt einzelne  Wortmeldungen zum vorab verteilten KER-Diskussionspapier. Dieses wird am 29.11.
auf der KER Vollversammlung thematisiert. Bis dahin können Anmerkungen/Vorschläge eingereicht 
werden.

5 offene Fragen/Sonstiges
5.1 Austausch unter den 

Elternräten
Ines (AK OS) ruft zum gegenseitigen Austausch der Elternräte von Schulen auf, die am gleichen 
Campus liegen. Durch Gemeinsamkeiten wie Campus oder GTAs können Synergien entstehen.

 

5.2 Maßnahmen gegen 
sommerliche Hitze

Jörn (Kantgymnasium) fragt nach Umgang mit klimatischen Bedingungen im Sommer (Hitze) 
an anderen Schulen. Wie wird damit umgegangen (bauliche und andere Maßnahmen)?

- Schuhmann und Kantgymnasium: Überlegung zum Verlegen des Schulbeginns auf 7:00

- Gymn. Engelsdorf: Ansatz "grünes Klassenzimmer" (Unterricht im Freien) und verkürzter 
Unterricht in begrenztem Umfang.

- Nikolaischule hat das NaWi-Profil, um den Aspekt Nachhaltigkeit ergänzt. 

- Michael G.: Es gibt Möglichkeiten CO2 Ampeln zu nutzen. Zudem gibt es einen 
Handlungsleitfaden für die Schulleitungen (z.B. Verkürzter Unterricht oder Hitzefrei).

Laut Beschluss der Stadt Leipzig, werden keine Klimaanlagen in Schulen eingebaut.
Der Beschluss, Fassaden von neu gebauten Schulen zu begrünen, wird gerade vor dem Hintergrund 
des Brandschutzes (Löschbarkeit) in Frage gestellt.
Außenverschattungen werden teils in Betracht gezogen (Problem: Denkmalschutz).
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Zwischenfrage: Wie und wo (oben/unten/Mitte) im Zimmer werden die Temperaturen gemessen? 
Das konnte in der Runde nicht beantwortet werden.

Info aus Schulbau AG (Susanne): Es gibt eine Liste bei der Stadt (Sachstandsbericht), auf der die 
Baumaßnahmen der Schulen für die nächsten Jahre steht (kann abgerufen werden).

Michael L. wird diese zusammen mit dem Protokoll versenden.

Hinweis: Bauliche Anliegen von Schulen können parallel mit Bürgereinwendungen beim für den 
Stadtteil zuständigen Stadtrat unterstützt werden.

Michael L.
mit Protokoll-
versand

5.3 Vorgaben zur Bekleidung Constanze berichtet von Bestrebungen einzelner Lehrkräfte, konkrete Vorgaben zu Sportkleidung 
im Sommer zu machen. Frage in die Runde, wie es anderswo gehandhabt wird.
Rückmeldungen: 

- Kantgymnasium: Sportkleidung unterliegt primär Sicherheitsaspekten 
(Unfallverhütungsvorschrift), kann also nicht beliebig gewählt werden.

- Thomasschule: Hier wird derzeit in der Schulkonferenz eine Erweiterung der Hausordnung 
um den Punkt „angemessene Kleidung“ beraten. Dazu wurde der Schülerrat um einen 
Textvorschlag gebeten. In diesem wird u.a. angeregt in der Schule keine Sportkleidung 
(Jogginghosen) zu tragen, und auch bei Lehrkräften auf angemessene Kleidung zu achten. 
Zudem wird darauf hingewiesen, dass keine Differenzierung zwischen Jungen und Mädchen
erfolgen sollte.

- Gymnasium Engelsdorf: Es gibt ein konkretes Verbot bauchfreier Kleidung im 
Sportunterricht. 

5.4 Informationen zur 
Berufsorientierung für 
Gymnasiasten

Michael L. versendet regelmäßig entsprechende Informationen. Während diese grundsätzlich als 
relevant wahrgenommen werden, gibt es auch eine Rückmeldung, laut der einige Eltern diese 
Informationen als nicht erforderlich ansehen

Vorschlag Michael L.: Grundlegende Informationen an alle Eltern senden, zusätzliche Infos (z.B. zu 
Berufsorientierung) nur an jene, welche dies nicht ablehnen.

Michael L. hat Kontakt zur IHK Leipzig. Ziel ist es die Zusammenarbeit zu Berufsorientierung an den 
Gymnasien auszubauen.
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Es gibt einen Austausch zu Inhalt und Häufigkeit von Elterninformationen zu diesem Thema. Ines (AK
OS) berichtet von der Kommunikation zur Berufsorientierung an Oberschulen. Dort gibt es regen 
Austausch und großes Interesse.

Arbeitsauftrag an alle: Wie funktioniert die Kommunikation zu Studien- und Berufsorientierung an 
eurer Schule? Gibt es hier entsprechende Beratungslehrer? Ab welchen Klassenstufen werden die 
Angebote gemacht?

Alle 
Elternräte/Delegierte

Nächste 
Sitzung

5.5 Veranstaltung zum Thema 
„Ehrenamt“

Michael G. berichtet von der Teilnahme an einer SPD-Veranstaltung (Hr. Panter hatte eingeladen, 
Teilnahme u.a. Ministerin Fr. Köpping).
Thema: Ehrenamt – Die bisherigen Mittel wurden in Höhe und Zeitraum stark gekürzt, sodass z.B. 
nun nicht genügend Mittel vorhanden sind um etwa Platzwarte für Vereine (über 
Wiedereingliederungshilfen) zu finanzieren.

5.6 Informationsfluss über die 
Schulen an die Elternräte

Michael L. hatte die Einladung zur Vollversammlung parallel auch an die Sekretariate geschickt.
Arbeitsauftrag: Rückmeldung am Michael L., ob die Einladung zur Vollversammlung über die 
Sekretariate an den Elternrat weitergeleitet wurde.
Falls das nicht der Fall war, bitte die Sekretariate diesbezüglich sensibilisieren.

Alle 
Elternräte/Delegierte

Nächste 
Sitzung

6 Termine Nächste AK-Sitzung: 
11.12.23, 18:30 Goethe Gymnasium

Nächste LER-Sitzung
18.11.23

Nächste Sitzung Schulbau-AG
20.11.23

Nächste KER- Vollversammlung: 
29.11.23 Schillergymnasium (Gast Fr. Feldhaus)
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